



**Nombre del alumno: Juan Bernardo
Hernández López**

**Nombre del profesor: Jiménez Ruiz
Sergio**

**Nombre del trabajo: 8vo control de
lectura**

Materia: Interculturalidad

Grado: 1 semestre Grupo: "B"

LOS SISTEMAS DE ATENCIÓN A LA SALUD: UNA VISIÓN DESDE LA ANTROPOLOGÍA MÉDICA Y LA TEORÍA DE SISTEMAS.

Todas las sociedades poseen formas de interpretar la realidad y con ella la salud y la enfermedad.

El eje central desde el cual se facilita el entendimiento y clasificación de manera general de sistemas médicos es llamado cosmovisión.

La cosmovisión: Es la manera de interpretar el mundo de cada individuo, en la cosmovisión existe un eje más claro y preciso donde la cosmovisión se encuentra en el centro y a los lados de otras cosas como por ejemplo: Cuerpo de terapeutas, comprensión de la causalidad, Modelo de prevención, Nosología, procedimiento diagnóstico, procedimientos terapéuticos.

También hablando de elementos de los sistemas existen 4 muy importantes los cuales son: Sinergia (suma potencial, un claro ejemplo es en la suma o una suma mayoritaria) el segundo es la equifinalidad (Fin común) el tercero: La parsimonia (Ritmo determinado), el Cuarto es la variedad requerida (capacidad de respuesta).

La cosmovisión también da sustento a lo que es la cohesión. Alfredo López decía que era el conjunto ordenado de presentaciones, ideas y creencias, sobre el universo, con las que cada pueblo establece formas de acción en muy diversos campos.

Medicina abpática: Es un sistema complejo que engloba un

Conjunto amplio de prácticas de tipo preventivo, terapéutico y rehabilitatorio que tienen en común el reconocimiento de el **Medicina tradicional** conjunto de sistemas médicos que tienen sus raíces de los conocimientos profundos sobre la salud y la enfermedad que los diferentes pueblos indígenas y rurales de nuestro país han acumulado a través de su historia.

Existen 2 tendencias médicas diferentes las cuales hablan de como consideran a la salud: Tributo positivo al cual los hombres tienen derecho si gobiernan sus vidas sabiamente (Deriva de **higiene**).

El segundo de Esculapio y Panacea. Este proclamaba que el papel primordial del médico es tratar enfermedades, restaurar la salud y corregir toda imperfección. En el siglo XIV se inicia el descubrimiento microbiológico originando una teoría microbiológica, donde se destacaba que cada enfermedad tenía un origen causal.

Sistema médico occidental: No existe una sola medicina tradicional esto es debido a que cada pueblo tiene su propio conocimiento y también su propio entendimiento de su medicina tradicional este tipo de medicina tradicional ha sido pilar fundamental y ha funcionado como "madre" incorporando y ordenando elementos de otras culturas a su propio sistema, el sistema de medicina tradicional comprende una cosmovisión en la cual hay un entendimiento del universo como una totalidad interconectada, en una generalidad donde se integra el cuerpo humano, la mente, el espíritu.

Aunque también existe y hay otros procedimientos como la utilización de limpias, enculmos y diversos ritos.

Según la OMS los términos de medicina "alternativa o Complementaria" se utiliza para referirse a un amplio grupo de prácticas sanitarias que no forman parte de la tradición de un propio país.

La 56ª asamblea mundial de la salud reconoció que la medicina alternativa presenta muchos aspectos positivos. La OMS clasifica a estas prácticas en 2 grupos: La que utilizan plantas medicinales y las que no. Se han ordenado tres grandes sistemas, desde la cosmovisión que les dio origen: El modelo Occidental biomédico, el sistema médico tradicional Chino-Japonés y por último el sistema ayurvédico de la India.

Hay prácticas "alternativas y complementarias" derivadas del sistema médico occidental ~~alopático~~, donde un gran número de médicos, investigadores y profesionales fueron proponiendo prácticas preventivas y terapéuticas distintas con la finalidad de un conocimiento y una aplicación más extensa.

Sistema conceptual Chino:

Este sistema tuvo su origen dentro de un cuerpo filosófico religioso conocido como Taoísmo en la que comprende que el "todo" es un principio que está presente en todo el cosmos y con todas las cosas.

Sistema Ayurvédico.

Esta presenta una serie de terapias y prácticas que en Occidente se engloban en la corriente "Naturismo" obedece se concibe una energía universal llamada prana, de la que surge la vida, el movimiento y la actividad.

Bibliografía

SECRETARÍA DE SALUD, SUB SECRETARÍA DE INNOVACIÓN Y CALIDAD, DIRECCIÓN GENERAL DE PLANEACIÓN Y DESARROLLO EN SALUD (DGPLADES), DIRECCIÓN GENERAL ADJUNTA DE IMPLANTACIÓN EN SISTEMAS DE SALUD, DIRECCIÓN DE MEDICINA TRADICIONAL Y DESARROLLO INTERCULTURAL. (s.f.). "LOS SISTEMAS DE ATENCIÓN A LA SALUD: UNA VISIÓN DESDE LA ANTROPOLOGÍA MÉDICA Y LA TEORÍA DE SISTEMAS". INNOVANDO EN SALUD, 30.